



Le Préfet de la Région Guyane



Le Président du Conseil Régional de Guyane

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

10^{ème} RÉUNION DE LA COMMISSION DE SUIVI ET DE CONCERTATION SUR LE PÉTROLE EN GUYANE 9 janvier 2014

La Commission de Suivi et de Concertation sur le Pétrole en Guyane s'est réunie ce jour pour la dixième fois depuis 2012 sous la co-présidence du Préfet de Région, M. Eric Spitz, et de la 6^{ème} Vice-Présidente de la Région Guyane, Mme Carol Ostorero, en présence du représentant de M. Patrick Romeo, Président de Shell France, empêché.

La Commission a accueilli Céliane Ringuet, nouvelle Chargée de Mission et de Communication recrutée début décembre pour organiser, animer et suivre ses travaux.

Comme à chacune de ses réunions plénières, qui se tiennent tous les deux mois à Cayenne, la Commission s'est fait rendre compte des travaux engagés depuis la réunion de novembre 2013 par chacun des cinq groupes de travail, constitués sur les thèmes suivants :

- **Sécurité et Environnement**, réuni le 21 novembre 2013.

Shell a rendu compte au Groupe de Travail du déroulement de la fin du forage GM ES-5 et a présenté une étude comparative des mesures de réduction d'impact des campagnes sismiques sur la faune marine actuellement en cours dans 7 pays. Une discussion a suivi sur la présentation des impacts potentiels sur les cétacés.

Enfin le Groupe a discuté des possibilités de remise des données scientifiques brutes des précédentes campagnes sur les observations de mammifères marins ;

- **Retombées économiques et Développement local**, réuni le 7 janvier 2014, ainsi que trois réunions de sous-groupes sur le projet de Charte de « local content ».

Le Groupe de Travail a discuté du bilan de l'approvisionnement du navire de forage à partir de la Guyane (7 livraisons réalisées entre juillet et novembre 2013) et a demandé à Shell de présenter une revue complète des approvisionnements effectués durant toute la campagne de travaux de 2012-2013, afin de pouvoir mieux anticiper pour la prochaine campagne

éventuelle.

Le Groupe a revu le travail de cartographie de la sous-traitance effectué sur les entreprises de Guyane et décidé le lancement d'un programme de structuration de l'offre intéressant les opérateurs pétroliers, organisé par sous-groupes sectoriels constitués avec les entreprises répertoriées, afin de préparer la Guyane aux étapes suivantes d'activité pétrolière.

Le sous-groupe chargé de l'élaboration d'une Charte de « local content », destinée à accompagner les PME et les TPE de Guyane et à permettre leur accès aux appels d'offres pétroliers, s'est réuni à trois reprises et a pratiquement finalisé la rédaction de la Charte, qui sera proposée systématiquement aux opérateurs et à leurs sous-traitants ;

- **Formation et Emploi des Guyanais**, réuni le 8 janvier 2014, ainsi que son sous-groupe sur le document « 5 questions sur le Pétrole en Guyane ».

Ce Groupe de Travail a effectué le bilan de la « Tournée des Lycées » sur les projets pétroliers et les métiers correspondants, qui a eu lieu du 18 au 29 novembre 2013 (à St Laurent, Mana, Kourou et Cayenne) pour les élèves de 1ères et Terminales scientifiques et technologiques, avec l'intervention de trois spécialistes de Total Professeurs Associés.

Son sous-groupe spécialisé a validé la rédaction du document écrit intitulé « 5 questions sur le Pétrole en Guyane » destiné aux jeunes et aux entreprises de Guyane et a souhaité en faire éditer un extrait destiné au grand public.

Shell et son prestataire Actencia réalisent un site Internet sur les métiers du pétrole qui est en cours d'achèvement et sera prochainement présenté au public, au cours d'actions de communication à venir. Ce site sera très utile pour faire connaître aux Guyanais toutes les opportunités du secteur pétrolier en termes de métiers et de formation ;

- **Recherche**, réuni le 7 janvier 2014.

Shell a présenté les campagnes récentes ou à venir (sur l'acoupa) sur l'environnement marin et la flore et la faune associée et a commenté le Séminaire sur la protection et l'intervention sur la mangrove en cas de pollution, qui s'est tenu le 3 décembre dernier.

Le Groupe de Travail a constaté que les équipements financés par les fonds mis à disposition par le consortium avaient été commandés. Les programmes de recherche correspondants commencent également à présenter de premiers résultats ;

- **Pêche**, réuni le 17 décembre 2013.

Shell a présenté au Groupe de Travail l'achèvement du programme de forages de 2013.

Le Groupe a discuté des modalités de mise en œuvre de la campagne d'échantillonnage halieutique à mener sur l'acoupa. Il a commenté les analyses des campagnes de prélèvements halieutiques réalisées en 2012 et 2013, qui montrent que l'impact des sismiques est nul ou faible, et prévu une campagne ultérieure à mener par l'IFREMER pour confirmer ces résultats.

Il a adopté le financement de la première phase de l'étude de la coopérative maritime, désormais prévue début 2014.

Il a arrêté une deuxième liste d'investissements (moteurs) engagés sur les fonds du consortium Guyane Maritime.

Commission de Suivi et de Concertation sur le Pétrole en Guyane

Les participants à la Commission ont ensuite entendu les représentants de Shell commenter l'achèvement de la phase 2012-2013 de son programme d'exploration en Guyane. A l'issue du forage GM ES-5, le navire de forage s'est déplacé sur d'autres zones.

Dans la période à venir, Shell pourrait présenter un nouveau programme de forages, qui sera instruit par l'Etat selon la procédure de l'autorisation d'ouverture de travaux. Dans l'intervalle, Shell continue à accompagner le développement des activités liées à l'exploration pétrolière en Guyane, en vue de sa prochaine campagne et des phases ultérieures éventuelles.

Après ces présentations, la discussion a permis d'éclairer les participants sur les points suscitant des questions.

La prochaine réunion de la Commission de Suivi et de Concertation sur le Pétrole en Guyane se tiendra le **jeudi 3 avril 2014**.

L'objectif de cette Commission est de partager l'information et de débattre avec toutes les parties prenantes des conditions pour faire de l'exploration pétrolière, puis de son exploitation éventuelle, un levier de développement économique et social durable pour la Guyane, tout en veillant à ce que les opérations se déroulent dans le respect le plus strict de la sécurité et de l'environnement.